

souvent, derrière une porte vitrée, le bon *Father Martin* en train de consoler ou de catéchiser quelqu'un. Lui et le regretté M. Bédard, ce qu'ils allaient souvent au parloir, au parloir et au confessionnal! Nous déposons avec émotion l'hommage de notre respect le plus sincère sur la tombe de cet excellent prêtre, qui fut dans toute la force du terme un bon pasteur, dévoué à toutes ses brebis, cherchant surtout sans cesse, pour les ramener au bercail, celles qui étaient perdues dans l'ombre de l'erreur ou dans l'oubli de l'indifférence.

Les quotidiens ont donné du regretté défunt une courte notice qui précise ce que nous venons d'écrire. Il nous plaît de la reproduire presque au complet: " M. l'abbé Callaghan est né à Montréal, en 1846, d'une famille qui devait donner trois de ses membres à l'Eglise. Il fit ses études au collège de Montréal et au grand séminaire, puis à Issy, en France, où il fut ordonné prêtre en 1872. A son retour à Montréal, il fut nommé professeur au séminaire de Saint-Sulpice, puis, plus tard, il fut choisi comme vicaire de la paroisse Saint-Patrice, alors sous la direction de M. l'abbé Dowd. Il y a 15 ans, quand cette paroisse passa sous la direction immédiate de l'archevêque de Montréal, M. l'abbé Callaghan en fut nommé le premier curé, et jusqu'en 1909, alors qu'il fut remplacé par le curé actuel, M. l'abbé Gerald McShane, il travailla avec un zèle et un dévouement admirables au bien-être moral et matériel de ses ouailles. Après 1909, il revint à Notre-Dame, où, jusqu'à sa mort, il eut la charge des fidèles de langue anglaise. Dans ses loisirs, il travailla avec succès à la conversion de nos frères séparés en religion, ainsi qu'à l'établissement d'une florissante colonie chinoise catholique, avec le concours du Père Montemar, qui en a maintenant la charge. Il a aussi contribué à la création du noviciat des Frères de la Présentation en Canada. Il était le frère de feu l'abbé James Callaghan et de l'abbé Luke Callaghan, le curé actuel de Saint-Michel."

E.-J. A.